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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Germán Arturo Martínez Santoy, director general de la Conagua
Aarón Mastache Mondragón, subdirector general de Infraestructura Hidroagrícola de la 
Conagua
Alejandro Isauro Martínez Orozco, director general del Organismo de Cuenca del 
Pacífico Norte de Conagua
Claudia Cecilia Gómez Godoy, directora general del Proyecto “El Zapotillo”
Iván Hernández Uribe, Sedena
Felipe Zataráin Mendoza, subdirector general de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento
Felipe Irineo Pérez, director general del Organismo Frontera Sur
Cedric Iván Escalante Sauri, exsubsecretario de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes.

La Mañanera
E N  C L A V E S

SISTEMA DE AGUAS
1. Destacó que durante varios sexenios no se habían destinado tantos recursos para 
proyectos de infraestructura hídrica como en el suyo; agradeció a los responsables de los 
proyectos. Destacó la conclusión de las obras en la presa de Santa María en Sinaloa.

2. Germán Arturo Martínez informó que la Conagua realiza 18 proyectos prioritarios que, en 
su conjunto, tienen una inversión de 110,302.06 mdp y beneficiarán a más de 24 millones 
de habitantes; refirió que habrá más de 100 mil hectáreas de riego, de las cuales, 61 mil ya 
cuentan con infraestructura de riego.

3. Cedric Escalante detalló  las obras realizadas en la presa de Santa María en la zona sur de 
Sinaloa; dijo que su objetivo es la generación de energía eléctrica media anual de 192 Gwh 
y suministro de agua de riego para 24,250 hectáreas, en beneficio de 2,551 productores; 
detalló que tuvo una inversión de 7,318 mdp, se inauguró el 18 de diciembre de 2023 y se 
generaron 3,943 empleos.

4. Aarón Mastache detalló el proyecto de Zona de Riego de la Presa Santa María, Sinaloa, el 
cual tiene por objeto suministrar agua de riego a 24,250 hectáreas para 2,551 productores 
de los municipios de Rosario y Escuinapa; dijo que la inversión es de 10,0023.2 mdp, tiene 
un avance del 76.7%, se generaron 18,375 empleos y se inaugurará en la segunda quincena 
de agosto. Resaltó que la producción de mango incrementará de 8 a 16 toneladas por 
hectárea al año.

Sobre el distrito de riego 018 del Pueblo Yaqui, Sonora, señaló que su objetivo es la 
ampliación y rehabilitación de la superficie productiva y su transferencia a usuarios, con 
una inversión de 9,546.2 mdp, beneficiando a 42,200  personas; detalló que su cobertura 
es de hasta 61,223 hectáreas potenciales de riego, tiene un avance físico del 60.08%, el 2 
de diciembre de 2023 se transfirió al pueblo Yaqui el distrito de riego y ha generado 3,800 
empleos.

5. Iván Hernández Uribe informó acerca del distrito de riego "Alejandro Gascón Hernández", 
en Nayarit, el cual tuvo una inversión de 16,214.16 mdp y cuenta con un avance de casi el 
97%; detalló que beneficiará a una superficie de 43,105 hectáreas y a 7,643 productores, se 
generaron 6,800 empleos, la obra será entregada el 1 de septiembre.

6. Alejandro Isauro Martínez Orozco informa sobre las obras en la presa Pichachos en 
Sinaloa, la cual tuvo una inversión de 5,444.12 mdp con un avance de 97%, misma que se 
pretende inaugurar a finales de julio de este año. Su objetivo es la construcción de la presa 
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de almacenamiento y una zona de riego con el proyecto Baluarte-Presidio, beneficiando a 
22,500 hectáreas y  a 3,172 productores.

7. Germán Martínez informó que con la construcción de 4 distritos de riego ya están 
habilitadas 63,386 hectáreas con la infraestructura para iniciar el riego; sobre el acueducto 
El Cuchillo II en Nuevo León, dijo que tuvo una inversión de 10,053.3 mdp, fue inaugurado 
en diciembre del 2023, y su objetivo es abastecer con 5,000 litros por segundo de agua de 
la presa El Cuchillo a la Zona Metropolitana de Monterrey, beneficiando a  5.4 millones de 
personas.

Sobre el programa "Agua saludable para La Laguna" en Coahuila y Durango, dijo que tuvo 
una inversión de 13,474 mdp, tiene un avance del 83% y será entregado en la primera 
quincena de agosto. Indicó que su fin es abastecer de agua para consumo humano a 
los habitantes de 9 municipios de la Región Lagunera, con un caudal de 6,340 litros por 
segundo, beneficiando a 1,600,00 habitantes.

Respecto a la planta Potabilizadora de Durango, dijo que su objetivo es suplir la fuente 
de agua subterránea contaminada con flúor por agua de la presa Guadalupe Victoria, 
con 1,100 litros por segundo, apoyando a 200,000 habitantes con una inversión de 981.33 
mdp, se prevé que se termine el 24 de agosto. Sobre la presa "La Libertad", Nuevo León, 
dijo que suministrará 1,600 litros por segundo de agua potable a la Zona Metropolitana 
de Monterrey, beneficiando a 500 mil habitantes con una inversión de 8,022.8 mdp, cuya 
fecha de conclusión es el 17 de agosto.

8. Alejandro Isauro Martínez Orozco detalló la obra del acueducto Picachos-Concordia en 
Sinaloa, el cual tuvo una inversión de 406.23 mdp y fue inaugurado en febrero de este año; 
destacó que suministra 83 litros por segundo de agua potable en bloque a 13 comunidades 
y la cabecera municipal en Concordia, Sinaloa, beneficiando a 17,335 mil habitantes.

9. Claudia Cecilia Gómez expuso los avances de la presa El Zapotillo en Jalisco, la cual tuvo 
una inversión de 8,693.4 mdp, con un avance de casi el 95% y la cual planea ser entregada 
en la segunda quincena de junio de este año. Indicó que con la obra, se garantizará el 
abastecimiento de agua para la Zona Metropolitana de Guadalajara, con un caudal de 
3,000 litros por segundo, beneficiando a 1.1 millones de habitantes.

10. Felipe Zataráin informó sobre la planta potabilizadora Madín II en el Estado de México, 
la cual tuvo una inversión de 517.25 mdp y fue inaugurada en octubre del 2023; indicó que 
con ella se potabilizan 500 litros por segundo, para suministrar 250 litros por segundo a la 
Ciudad de México (Azcapotzalco, Gustavo A. Madero e Iztapalapa) y 250 litros por segundo 
al Estado de México (Atizapán, Naucalpan y Tlalnepantla).

11. Felipe Irineo Pérez mostró los avances en la planta potabilizadora Benito Juárez en 
Tabasco, la cual contó con una inversión de 658.06 mdp y se encuentra pendiente de 
inaugurar. Refirió que su finalidad es suministar 500 litros por segundo al municipio 
de Macuspana, Tabasco, beneficiando a 78,069 habitantes. Detalló la obra de captación 
Carrizal II, acueducto Usumacinta y de la planta potabilizadora Carrizal II, Tabasco, cuyo fin 
es suministrar agua potable a la ciudad de Villahermosa, Tabasco, con un caudal de 3,000 
litros por segundo.

12. Aarón Mastache explicó los avances del acueducto Yaqui en Sonora, el cual tuvo una 
inversión de 2,055 mdp, tiene  un avance de casi el 97%, entró en operación en febrero de 
este año y tiene por objeto el proporcionar 200 litros de agua por segundo potable a 50 
comunidades Yaqui.
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ELECCIONES 2024

AYOTZINAPA

TORMENTA "ALBERTO"

TRANSPARENCIA

1. Expresó que en los casos donde hay impugnaciones a la elección del 2 de junio, "conviene 
que se abran los paquetes y que se cuenten los votos, porque es lo mejor y se resuelve en 
pocos días"; recordó que en la elección presidencial de 2006 se utilizaron dos falacias para 
evitar el recuento de votos: el que la ley no lo permitía y que llevaba mucho tiempo realizar 
el conteo.

1. Informó que el Gobierno de México está impugnando la resolución de asilo en EUA a 
favor de José Ulises Bernabé García, quien era juez de Barandilla de Iguala que estaba en 
funciones la noche en que fueron desaparecidos los 43 normalistas de Ayotzinapa, para 
que sea extraditado a México. Adelantó que antes de concluir su sexenio presentará 2 o 3 
informes sobre el caso Ayotzinapa, los cuales también entregará a cada uno de los padres 
de los 43 normalistas.

1. Aseguró que se está trabajando y en alerta por la tormenta "Alberto", dijo que está el 
Ejército, la Marina y la Guardia Nacional, quienes buscan proteger a la población que vive 
a la orilla de los ríos; mostró la trayectoria de la tormenta e informó sobre las pérdidas de 
vidas humanas de 2 niños en Nuevo León, quienes se electrocutaron.

1. Aclaró que nunca ha ofendido a Xóchitl Gálvez y que no hay prueba de eso; recordó que 
un funcionario del INE se atrevió a cambiar sus palabras e incluso hasta lo sancionaron; 
explicó que la oposición echó a andar una campaña, que se originaba desde el extranjero, 
utilizando la etiqueta #NarcoPresidenteAMLO. Leyó las preguntas que le planteó al 
periodista norteamericano Tim Golden, quien publicó un reportaje para acusarlo de haber 
recibido recursos del crimen organizado en su campaña presidencial de 2006.

Señaló que libro de Anabel Hernández es un libro de calumnias; dijo que debe haber 
ética en el ejercicio del periodismo y que no se puede estar difamando; "ya basta de estar 
con el estribillo de fuentes anónimas", sentenció. Explicó que no hay ninguna prueba de 
que los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa fueran trasladados al batallón y que 
fue el Ejército, como lo refirió la periodista Anabel Hernández en un libro; reveló que ella 
participó como testigo para que EUA le diera asilo al juez de barandilla de Iguala que 
aseguró que los jóvenes nunca estuvieron en los separos de ese juzgado.

Denunció que, sin ninguna prueba, la periodista Anabel Hernández inventó un encuentro 
en un hotel de Durango entre él y Sergio Villarreal; volvió a cuestionar la veracidad de los 
planteamientos realizados por la periodista sobre el papel del Ejército en el caso Ayotzinapa.

13. Iñaki Echeverría informa acerca de los avances en las obras del Parque Ecológico Lago 
de Texcoco en el Estado de México, el cual presenta un avance del 88% y pretende ser 
inaugurado en la segunda quincena de junio de este año; su finalidad es recuperar 14,030 
hectáreas como Área Natural Protegida con espacios de uso público, en beneficio de 
12,500,000 habitantes del Valle de México.

14. Felipe Zataráin detalló las las obras de protección en Paso Largo, Veracruz, que han 
tenido una inversión de 774.9 mdp y la cual se encuentra concluida; se construyeron 
14 obras de protección contra inundaciones en beneficio de las comunidades de Paso 
Largo en Martínez De la Torre y La Reforma, La Constancia y Troncones en el municipio de 
Misantla, Veracruz.
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ENERGÍA
1. Exhibió a juez Juan Pablo López Fierro por tirar el decreto para que no se limitara la 
generación de energía eléctrica en las presas, tras amparo de empresa francesa.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Reveló que hoy dará una entrevista, en 
diálogo circular, a los integrantes de "El 
Chamuco", y adelantó que también dará 
una entrevista durante una conferencia 
matutina  a la periodista Nancy Flores como 
reconocimiento a ella y a Contralínea.

Al hablar sobre los resultados del proceso 
electoral, expreso: "El que se niega a abrir 
paquetes, a contar, es porque sabe que no 
actuaron con honestidad, con limpieza".

JUSTICIA
1. Afirmó que el Gobierno de México sí responderá la petición de la ONU con respecto a 
rendir cuentas sobre los candidatos asesinados durante el proceso electoral. Explicó que 
en los procesos electorales de 2018 y 2012 hubo más candidatos asesinados que en el 
proceso electoral de 2024; informó que en este proceso electoral hubo 12 homicidios de 
candidatos, 4 precandidatos y 10 aspirantes.


